

Martes 29 de Noviembre del 2011

El Financiero México entrará en desaceleración en 2012 Ivette Saldaña El crecimiento económico de 4 por ciento en 2011 en México no se volverá a ver ni en 2012 ni en 2013, cuando el avance será de 3.3 y 3.6 por ciento, respectivamente. Sin embargo, México tendrá un incremento mayor al promedio de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), de 1.9 por ciento en 2011, de 1.6 en 2012, y de 2.3 en 2013. En su informe sobre perspectivas económicas, la OCDE advierte que la zona euro parece haber entrado en una recesión y su economía prácticamente se estancará en 2012 por problemas de deuda. P.C. OCDE, desaceleración, crecimiento económico, perspectivas económicas Insta la OCDE a mantener una política monetaria expansiva (Reuters, AFP) PARÍS, 28 de noviembre.- Los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) deberían mantener su política monetaria expansiva dado el débil panorama económico, lo que implica apoyo adicional con medidas extraordinarias y que las tasas de interés estén cerca de cero en la mayoría de los casos. En su Panorama Económico semestral el organismo añade que dados los riesgos bajistas para el crecimiento, las economías que habían empezado a subir las tasas deberían reducirlos. La OCDE insta a las autoridades monetarias de la mayoría de los países a preparar "planes de contingencia" que incluyan medidas no convencionales y opciones creativas en caso de choques contra el crecimiento. P.C. OCDE, política monetaria México sigue activo en la negociación de nuevos TLC (Ivette Saldaña) Próximamente podrían destrabarse las negociaciones para aprobar el tratado de libre comercio (TLC) entre México y Perú, informó el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Francisco de Rosenzweig. Además, se espera una reunión "muy pronto" con las autoridades de Brasil para retomar las pláticas rumbo a acuerdos sectoriales, y se iniciarán consultas con el sector privado mexicano para definir la entrada de nuestro país a la Alianza Transpacífico (TPP). Esta semana comienzan las reuniones con los organismos patronales a fin de consultarlos sobre su interés de participar en la TPP. P.C. acuerdos comerciales, tratados, TLC Firman IP y CFE programa de eficiencia energética Ivette Saldaña Empresarios y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) firmaron el Programa de Ahorro y Eficiencia Energética, mediante el cual se fomentará el ahorro y uso eficiente de la electricidad, con financiamiento para sustituir equipos obsoletos; además, en el consumo de las industrias se esperan ahorros de hasta 30 por ciento. Para ello se pondrá a disposición de 93 mil empresas un fondo de garantías de 50 millones de pesos que generarán créditos por 600 millones de pesos, que podrán ser utilizados para renovar equipo y maquinaria, anunció el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari. P.C. sector energético, sector empresarial, CFE Degradación de tierras pone en riesgo producción de alimentos (Héctor A. Chávez Maya) La extensa degradación de la tierra y la cada vez más aguda escasez de recursos como el agua pone en peligro varios sistemas clave de producción de víveres en todo el mundo, planteando un profundo desafío a la tarea de alimentar a una población mundial que para 2050 habrá llegado a mil millones de personas. En el estudio "El estado de los recursos naturales del mundo para la alimentación y la agricultura", la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) señala que si bien en los últimos 50 años se verificó un aumento notable en la producción de comestibles, los logros se han asociado a prácticas de gestión que han degradado las tierras y los sistemas hídricos. P.C. alimentos, producción, FAO Incremento salarial promedio de 3.4% en negociaciones contractuales, en octubre (Zenyazen Flores) Martes, 29 de noviembre de 2011 La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indicó que en octubre el incremento salarial-contractual se ubicó en 3.48 por ciento, que convierte a ese mes en el más bajo en la materia en lo que va de 2011, toda vez que para los meses anteriores los aumentos negociados entre empresas y trabajadores se ubicaron por encima de 4.2 por ciento. Alfonso Bouzas, experto laboral de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), explicó que tal descenso se debe a que los trabajadores revisaron sus aumentos con puntos debajo de lo demandado a los patrones en sus pliegos petitorios, o bien que los obreros decidieron revisar a la baja su alza salarial-contractual con base en los incrementos obtenidos por otros sindicatos de giros similares y en función de la condición económica de la empresa. P.C. salarios Empresas manufactureras crean 78 mil empleos en nueve meses Eduardo Jardón La generación de empleos en el sector manufacturero mantuvo su tendencia a la baja durante septiembre. Un reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revela que el personal ocupado en las empresas del ramo aumentó 2.1 por ciento anual durante el mes. La cifra fue inferior al 4.8 por ciento de principios de año, y al 5.6 de septiembre de 2010, lo cual es resultado de una moderación en el ritmo de producción de la industria, que obedece a menores pedidos del exterior, ante la desaceleración global de la economía. P.C. industria manufacturera, empleo Aumenta 4.6% el Índice de Tendencia Laboral de la Pobreza Zenyazen Flores El desfase que hay entre salarios, calidad de empleo y canasta alimentaria ocasionó que durante el tercer trimestre se registrara un aumento de 4.66 por ciento en el número de personas que con su ingreso económico no pueden adquirir una canasta alimentaria respecto a igual periodo del año anterior, reveló el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Lo anterior significa que, basados en el Índice de Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP) del Coneval, para el periodo reportado la población ocupada que no pudo adquirir la canasta alimentaria con su salario ascendió a 51.1 por ciento, cifra superior a la observada para el mismo lapso de 2010, cuando se ubicó en 48.6 por ciento. P.C. pobreza, índice de tendencia laboral de la pobreza, ITLP, Coneval Reforma Marca pobreza mínimo en 20 años.- Cepal Notimex Santiago, Chile (29 noviembre 2011).- Entre 1990 y 2010, la tasa de pobreza en América Latina se redujo de 48.4 por ciento a 31.4 por ciento de la población, situándose en su nivel más bajo de los últimos 20 años, informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) Al presentar el Panorama Social de América Latina 2011, la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, estimó que este año la tasa de pobreza en la región cerrará en 30.4 por ciento, lo que significa que habrá 3 millones menos de pobres que en 2010. La indigencia, mientras tanto, subiría levemente a 12.8 por ciento. En 2010 la tasa de pobreza había llegado a 31.4 por ciento, mientras que la de indigencia se ubicó en 12.3 por ciento. P.C. pobreza, CEPAL Cierran Bolsas europeas con alzas Mónica Ramírez Ciudad de México (29 noviembre 2011).- En un ambiente optimista en vísperas de los resultados de la reunión de los ministros de Finanzas del bloque europeo, las Bolsas en la región terminaron la sesión con

ganancias, aunque menores que la de la jornada previa. El Euro Stoxx 50, índice que agrupa a las empresas más importantes de Europa, finalizó en los 2 mil 234.17 puntos, con lo que ganó 0.56 por ciento, su tercera jornada al alza. Dentro del indicador los títulos con mayores aumentos fueron: Allianz con 3.16 por ciento, seguido de Koninklijke Phil con 3 por ciento y Schneider con 2.35 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Cotiza dólar en \$14.08 a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (29 noviembre 2011).- Aunque el rendimiento del bono italiano de 10 años supera el 7 por ciento, los inversionistas abrigan la esperanza de que los ministros de la zona euro, reunidos en Bruselas, podrán despejar el camino para liberar los recursos pendientes para Grecia y fortalecerán el fondo de rescate de la región, por lo que el peso mexicano avanza. De la mano del buen ánimo de los mercados de capitales del mundo, el dólar menudeo de Estados Unidos baja a 14.08 a la venta y a 13.58 a la compra, de acuerdo con información de Banamex. P.C. tipo de cambio, dólar Bajan reservas internacionales del País ReutersLondres, Gran Bretaña (29 noviembre 2011).- Las reservas internacionales de México bajaron a 139 mil 612 millones de dólares al 25 de noviembre, como resultado de un cambio en la valuación de activos y diversas operaciones del Banco Central, dijo este martes la entidad monetaria. La reducción de las reservas fue de 413 millones de dólares desde los 140 mil 375 millones de dólares de la semana anterior, dijo el Banco de México en un informe. Las reservas alcanzaron un récord de 140 mil 487 millones de dólares al 28 de octubre, luego de que México retomó el año pasado una estrategia para acrecentarlas y blindar así al País en caso de un colapso financiero global como el de 2008. P.C. reservas internacionales Opera BMV con ganancia de 1.64% Ernesto SarabiaCiudad de México (29 noviembre 2011).- Un día después de que las Bolsas de valores del planeta se dispararan por los rumores sobre nuevas medidas para sacar de la crisis a Europa, los mercados de valores muestran un perfil favorable pero sin la fuerza del lunes pasado, a la espera de los acuerdos viables que surjan de la reunión en Bruselas entre ministros de Finanzas europeos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) aumenta su rendimiento a 36 mil 142.96 unidades, un nivel 1.64 por ciento mayor al del cierre previo. P.C. sistema financiero, BMV El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/38258.html>Zacaría Ramírez | El UniversalDel total de envases de resina de PET que se desechan a diario, la incipiente industria de reciclaje en México sólo reaprovecha una cuarta parte, el resto está enterrado en rellenos sanitarios dispersos en todo el país y otra parte se exporta sobre todo a China, que usa el material en la elaboración de telas sintéticas. Es lo más que pueden hacer empresas de reciclaje, dada la insuficiente recolección de envases atribuida a la falta de leyes que obligue a las industrias que desechan PET a ayudar a recogerlo y de normas que obliguen a municipios a separar la basura, señaló Armando Leyva, gerente de asuntos corporativos de Coca Cola FEMSA, el mayor usuario de botellas de PET en el país. P.C. sector industrial, reciclaje, PET <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91324.html>Prevé OCDE nueva recesión en EuropaIxel Yutzil González y Jaime Hernández | El UniversalLa Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) alertó que la Eurozona volverá a la recesión, aunque sea brevemente, y esas naciones deberán tomar medidas decisivas y urgentes para evitar que afecten a la economía global. El organismo, que dirige el mexicano José Ángel Gurría, pronosticó también una desaceleración en el crecimiento en naciones de América Latina, como Brasil, Chile y México. P.C. OCDE, Europa, recesión <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91322.html>Para fondo PYME destinarán 7 mil mdpOscar González Escárcega | El UniversalLa negociación del Presupuesto de Egresos 2012 en la Cámara de Diputados generó para el Fondo de apoyo para la micro, pequeña y mediana empresa (Fondo PYME) una ampliación de 400 millones de pesos para su gasto el siguiente año. Esa situación le permitirá un presupuesto total de 7 mil 48 millones 184 mil 117 pesos. A través de los años, este fondo ha registrado un incremento en su partida importante. El Fondo PYME surgió en el tercer año de la administración de Vicente Fox; en 2003 ejerció 162 millones de pesos. P.C. pymes, Presupuesto de Egresos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91321.html>Apoyo presupuestalMario Vergara Talamantes | El UniversalEl Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 considera apoyos para las pymes a través del Fondo de apoyo para la micro, pequeña y mediana empresa (Fondo PYME) por 7 mil 48 millones de pesos, cifra ligeramente inferior a los 6 mil 718 millones de pesos autorizados en el presupuesto 2011. De este total, 4% se destina a gasto corriente y el restante 96% a inversión física. El Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 tiene tres ejes principales: la seguridad pública, el crecimiento económico y el desarrollo social. P.C. pymes, empleos, Presupuesto de Egresos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91326.html>Débil, el poder de compra de los mexicanosIxel Yutzil González | El UniversalEl poder de compra de los salarios en México acumula décadas de pérdidas, la más reciente de ellas, enmarcada por el estancamiento de las percepciones salariales. Este escenario salarial, sumado al elevado desempleo y la desaceleración del sector externo, hacen difícil pensar que el mercado interno es capaz de sostener el crecimiento económico del país o que lo pueda hacer por mucho más tiempo. P.C. poder adquisitivo, salarios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91327.html>Mal trimestre para bancos de desarrolloRomina Román Pineda | El UniversalLos bancos de desarrollo en México registraron una caída de 15.29% en las utilidades para totalizar en 5 mil 572 millones de pesos al cierre del tercer trimestre del año. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que si bien todas las instituciones lograron un resultado neto positivo, en algunas se observó una reducción respecto a 2010. Detalló que Nacional Financiera reportó beneficios acumulados por mil 466 millones de pesos; en Banobras la utilidad fue de mil 628 millones de pesos; Bancomext ganó 901 millones y la Sociedad Hipotecaria Federal obtuvo 902 mdp. P.C. sistema financiero, Bancos de desarrollo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91329.html>China: se acatará decisión de OMCEduardo Camacho | El UniversalChina se apegará a la conclusión de las Medidas de Transición con México pactadas ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) que concluirán el 11 de diciembre, afirmó Xiao Zhenyu, director general de la oficina de Comercio Exterior y Cooperación Económica de la ciudad de Guangzhou. “Nosotros nos ajustaremos a la OMC y esperamos eso de México. Veremos qué sucede, soy optimista aunque México es líder mundial en abrir casos antidumping en contra de China, ya que del total que tiene, 26% son contra nosotros”, dijo al participar en el Foro Económico y de Inversión organizado por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE). Aseveró que ambos deben actuar como socios y no ponerse obstáculos, pues aunque México ha promovido casos antidumping, China es paciente. P.C. China, comercio exterior,

OMC El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/28/analiza-se-trabas-inversion> Afina la SE argumentos para incrementar IED Lilia González / El Economista La Secretaría de Economía ya cuenta con los estudios preliminares sobre las barreras que frenan la inversión extranjera en algunos sectores restringidos, como las telecomunicaciones, el energético, el transporte y el financiero, los cuales serán presentados en el seno de la Comisión Nacional de Inversión Extranjera en diciembre como medidas convenientes a modificar y con ello, darlas a conocer a la opinión pública durante los primeros meses del 2012. Así lo adelantó Alejandro Faya, director de inversión extranjera de la SE, quien agregó que la ley data de hace dos décadas y ya no responde a la dinámica actual de captación de nuevas inversiones. Así que de lograr relajar o eliminar barreras al capital en sectores restringidos, México tendría el potencial de aumentar hasta en 50% más los flujos de inversión extranjera directa, apostó. P.C. Secretaría Economía, IED, inversión <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/29/precios-petroleo-alza-conflicto-iran-bonos-italia> Precios del petróleo al alza por conflicto en Irán y bonos de Italia Reuters El petróleo Brent subía a más de 110 dólares por barril este martes luego de que Italia concluyó con éxito una subasta de bonos, lo que reforzó la confianza de los inversionistas. En tanto, las tensiones en torno a Irán seguían impulsando al mercado, luego de que manifestantes iraníes ingresaron este martes a dos complejos de la embajada británica en Teherán. El crudo Brent para enero subía 1.61 dólares, a 110.61 dólares por barril, tras haber alcanzado los 111 dólares. P.C. petróleo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/29/produccion-crudo-opep-subepunto-mas-alto-tres-anos> La producción de crudo de la OPEP sube a su punto más alto en tres años Reuters La producción de crudo de la OPEP subió en noviembre a su punto más alto en tres años debido a un mayor suministro de Angola y a una aceleración de la recuperación en el bombeo de Libia, halló el martes una encuesta de Reuters. El suministro de los 12 miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo promediaría 30.27 millones de barriles por día (bpd) este mes, un alza frente a una cifra revisada de 29.81 millones de bpd en octubre, halló la encuesta entre fuentes de compañías petroleras, funcionarios de la OPEP y analistas. P.C. crudo, producción, OPEP <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/29/peso-mantiene-ritmo-retorna-13> Peso mantiene ritmo y retorna a los 13 Reuters El peso subía este martes, en un mercado atento a posibles señales de solución a la crisis de deuda soberana en Europa. A las 9.40 hora local, la moneda cotizaba en 13.9539 por dólar, con una ganancia de 0.59% frente a los 14.0375 pesos del precio de referencia del lunes. Previamente, el mercado llegó a recuperarse más de 1% a 13.8850 por dólar. P.C. tipo de cambio, peso <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/29/reservas-internacionales-mantienen-rachanegativa> Reservas internacionales mantienen racha negativa Redacción El Banco de México dio a conocer su estado de cuenta semanal correspondiente a la semana del 22 al 25 de noviembre donde se indica que las reservas internacionales del país registraron una disminución. Las arcas del país retrocedieron en 413 millones de dólares para alcanzar un saldo total de 139,612 millones de dólares. Con ésta, las reservas suman cuatro semanas a la baja, pues desde el 28 de octubre cuando se registró un saldo de 140,486 millones de dólares las reservas han perdido hasta la fecha actual 773 millones de dólares. P.C. reservas internacionales, Banco de México <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/28/commodities-rebotan-espera-europa> Commodities rebotan a la espera de Europa Carmen Luna / El Economista En línea con los mercados financieros, los precios de las materias primas subieron con fuerza, en medio de un rebote generalizado tras las recientes pérdidas y a la espera del anuncio de medidas contundentes para frenar el contagio de la crisis de deuda en Europa. Así, el crudo WTI para entrega en enero ganó 1.49% a 98.21 dólares por barril tras tocar un máximo intradía de 100.74 dólares. Por su parte, el crudo Brent subió 2.44% a 109 dólares. P.C. commodities, materias primas, mercados financieros, precios <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/29/pobreza-sunivel-mas-bajo-20-anos-cepal> Pobreza de AL en su nivel más bajo de 20 años: Cepal Notimex Santiago.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) informó hoy que la pobreza en la región experimentó este año una reducción de 1.0 punto porcentual con respecto a 2010 y se ubicó en su más bajo nivel en dos décadas. Al presentar el Panorama Social de América Latina 2011, la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, señaló que este año la tasa de pobreza en la región cerrará en 30.4%, lo que significa que habrá tres millones menos de pobres que en 2010. P.C. pobreza, América Latina, CEPAL <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/28/acuerdo-nacional-turismo-avanza-40-nueve-meses-firmarse> Acuerdo Nacional por el Turismo avanza 40% a nueve meses de firmarse Tania Rosas / El Economista La secretaria de Turismo, Gloria Guevara, afirmó que el Acuerdo Nacional por el Turismo registra 40% de avance a nueve meses de haberse firmado por autoridades y empresarios. Destacó que el eje número seis del Acuerdo establece compromisos específicos para diversificar y enriquecer la oferta turística, por ello el presidente Felipe Calderón inauguró el Museo del Agrarismo Exhacienda de Chinameca, el cual representa un atractivo en el turismo cultural. El museo que se encuentra en el municipio de Ayutla, Morelos, es parte de la Ruta Zapata, ruta turística que emula el camino de Emiliano Zapata y en la cual el gobierno federal ha invertido más de 46 millones de pesos en los últimos tres años. P.C. turismo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/29/economia/027n2eco> Será difícil alimentar a la población en 2050: FAO Reuters Milán, 28 de noviembre. El veloz aumento poblacional, el cambio climático y la degradación de la tierra y los recursos de agua afectarán la seguridad alimentaria en el mundo y complicarán la tarea de sostener a la población para 2050, afirmó el lunes un organismo de Naciones Unidas. El mundo tendrá que aumentar su producción de cereales en mil millones de toneladas y generar 200 millones de toneladas adicionales de productos agropecuarios para 2050, a fin de alimentar a una población que se calcula en 9 mil millones de personas, estimó la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). P.C. alimentación, producción, cambio climático, FAO <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/29/1047452-venden-dolar-a-14-07-pesos-en-bancos-retrocede-seis-centavos> Venden dólar a 14.07 pesos en bancos; retrocede seis centavos Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias, bancos del Distrito Federal cotizan el dólar libre en 14.07 pesos, con un retroceso respecto al cierre de ayer de seis centavos, en tanto que el precio a la compra es de 13.30 unidades. El euro, por su parte, alcanza una cotización a la venta de 18.93 pesos, con una ligera variación a la baja de un centavo en comparación con el cierre de la sesión cambiaria de la víspera, en tanto que el yen se oferta esta mañana en 0.182 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/29/75847819-abren-bolsas-europeas-con-bajas-de-hasta-1-ante-preocupacion-en-eurozona> Abren bolsas europeas con bajas de hasta 1% ante preocupación en Eurozona Afp y Notimex Londres. Las principales bolsas europeas abrieron este martes en baja, en un mercado prudente antes de una reunión de los ministros de Finanzas de la Eurozona y en espera de medidas que ayuden a resolver la crisis de la deuda, luego de cerrar el lunes con fuertes alzas. La bolsa de Londres comenzó la jornada con el índice Footsie de los 100 principales valores con números negativos de -0.35 por ciento, a 5 mil 293.75 puntos. En París, la bolsa abrió con el índice CAC 40 en retroceso de 0.50 por ciento, a 2 mil 995.96 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas. Eurozona

<http://www.jornada.unam.mx/2011/11/29/mundo/024n4mun> Última llamada para renovar el Protocolo de Kyoto Durban, Sudáfrica., 28 de noviembre. Representantes de unos 200 países comenzaron este lunes las negociaciones sobre cambio climático con el tiempo en contra para salvar el Protocolo de Kyoto, uno de los primeros intentos mundiales por reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, cuya primera etapa expirará en 2012. Las naciones llevan años enfrentadas y hay pocas esperanzas de lograr algún progreso importante a pesar de las advertencias cada vez más graves de los expertos en cambio climático. Los países en vías de desarrollo sostienen que los industrializados se han enriquecido utilizando carbón, petróleo y gas, y que se les debe permitir crecer para salir de la pobreza. P.C. Cumbre en Durban, cambio climático, Protocolo de Kyoto <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/29/mundo/024n5mun> Brasil presionará a países ricos Afp Brasilia, 28 de noviembre. Brasil defenderá en la conferencia climática de la Organización de Naciones Unidas (ONU) el compromiso de los países ricos con la renovación del Protocolo de Kyoto, el cual los obliga a reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero, informó este lunes una fuente oficial. "En el centro de todo está el segundo periodo de compromiso del protocolo. Es una herramienta esencial en la lucha contra el cambio climático y su continuidad es necesaria para mantener un alto grado de ambición en los resultados de las negociaciones", indicó el canciller brasileño, Antonio Patriota, en un mensaje oficial. El Protocolo de Kyoto, negociado en esa ciudad japonesa en 1997, es el único instrumento para reducir las emisiones de dióxido de carbono (CO2) y obliga a unos 40 países industrializados a disminuir sus emisiones, pero el compromiso culminará en 2012. P.C. Cumbre en Durban, cambio climático, Brasil, ONU

<http://www.jornada.unam.mx/2011/11/29/sociedad/038n2soc> Educación e investigación exigen recursos y reformas profundas: Tuirán Karina Avilés La educación y la investigación científica no sólo requieren un enorme esfuerzo financiero en los próximos años, sino reformas profundas, de lo contrario, "nos condenaríamos a quedar siempre un paso atrás del porvenir" y de "no estar en posibilidades de correr más rápido que el tigre", afirmó el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán. Señaló que las universidades y centros de investigación españoles y brasileños registraron 204 mil y 163 mil publicaciones, respectivamente, de 2005 a 2009, lo que implica una producción científica que cuadruplica o triplica, en ese mismo orden, a la mexicana. P.C. educación superior, investigación, producción científica, universidades El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Espana/urge/mayor/ajuste/salarial/sector/privado/elpepueco/20111129/elpepueco_14/Tes El Banco de España urge a un mayor ajuste salarial en el sector privado ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 29/11/2011 La moderación salarial "es insuficiente para frenar la sangría de empleo". El director del servicio de estudios del Banco de España, José Luis Malo de Molina aprovechó ayer la presentación de datos sobre la evolución empresarial para retomar uno de los hilos argumentales que teje el organismo supervisor del sector financiero desde que arrancó la crisis. "Los salarios en el sector privado no siguen la pauta de ajuste del sector público", constató Malo de Molina en conferencia de prensa. Según el análisis del Banco de España, la resistencia de los salarios a bajar contribuye a que la destrucción de empleo, sobre todo temporal, quede como "principal mecanismo de ajuste de la crisis". En su intervención, Malo de Molina enfatizó la diferencia de la evolución salarial entre el sector público y privado. Los funcionarios encajaron en el ejercicio pasado un recorte medio del 5% en el sueldo, que quedó congelado este año. En 2010, según los datos recopilados por la central de balances del Banco de España, el gasto de personal por trabajador subió un 0,8% en el sector privado. "En los tres primeros trimestres de 2011 hubo incluso un repunte, hasta el 1,1%", subrayó el director del servicio de estudios. P.C. sistema financiero, salarios, sector empresarial

http://www.elpais.com/articulo/economia/Francia/anuncia/nuevo/pacto/estabilidad/exigira/deficit/cero/2016/elpepueco/20111129/elpepueco_13/Tes Francia anuncia que el nuevo pacto de estabilidad exigirá el déficit cero en 2016 MIGUEL MORA | París 29/11/2011 La ministra de Hacienda y portavoz del Gobierno francés, Valérie Pécresse, ha afirmado hoy que Alemania y Francia trabajan en una revisión del pacto de estabilidad cuyo objetivo es aportar "más disciplina a la zona euro" y que obligará a "todos los países de la moneda única a cumplir la regla del déficit cero. La regla de oro será el regreso al equilibrio (presupuestario) en 2016", ha afirmado la portavoz. Hasta ahora solo se fijaban los objetivos de déficit hasta 2014. En ese nuevo pacto de estabilidad, ha precisado la ministra, "están aquellos Gobiernos que acepten voluntariamente una trayectoria de regreso al equilibrio fiscal". París cree, además, que Europa "se debe dotar de instituciones más fuertes y sólidas" para restaurar la confianza, "sobre todo de las empresas". Al mismo tiempo, la ministra ha negado que París esté de acuerdo con la creación de una nueva velocidad en la zona euro que separaría a los países cuya deuda soberana se beneficia de una nota triple A de los demás. "Ese no es el deseo de Francia", ha zanjado Pécresse. P.C. Francia, pacto de estabilidad, déficit

http://www.elpais.com/articulo/economia/56/millones/pensionistas/pierden/29/puntos/poder/adquisitivo/2011/elpepueco/20111129/elpepueco_3/Tes Más de 5,6 millones de pensionistas pierden 2,9 puntos de poder adquisitivo en 2011 EL PAÍS | Madrid 29/11/2011 La economía española -y europea- está al borde de la recesión, pero los precios no parecen notarlo. La inflación se desacelera tan poco a poco que no se puede hablar de freno. En noviembre, el IPC subió un 2,9% frente al mismo mes del año anterior, apenas una décima menos que en octubre. Este dato tiene una relevancia especial para quienes cobran una pensión ya que noviembre es el mes que tradicionalmente toma la Seguridad Social como referencia para actualizar las pensiones y evitar que pierdan poder adquisitivo. Sin embargo, este año noviembre indica la pérdida de poder adquisitivo para la mayoría de pensionistas y jubilados tras la congelación de pensiones que

decretó el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero. En concreto, en 2011 unos 5,6 millones de pensionistas pierden un 2,9% de poder adquisitivo. P.C. pensiones, poder adquisitivo
http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsa/registra/mayor/subida/acuerdos/UE/octubre/elpepueco/20111128elpepueco_3/TesLa Bolsa registra su mayor subida desde los acuerdos de la UE de octubreEL PAÍS | Madrid 28/11/2011 La expectativa de que los países del euro muevan ficha a partir de mañana, para cuando tienen convocada una reunión de sus ministros de Economía, ha animado hoy las compras en los mercados. Al cierre, el español Ibex 35 ha avanzado un 4,59%, con lo que vuelve a recuperar la cota psicológica de los 8.000 puntos, tras su cuarta mayor subida del año. De hecho, el selectivo español, que ha avanzado en línea con el resto de Europa, no lograba un rebote mayor desde el 27 de octubre, precisamente cuando los países de la UE cerraron el que hasta ahora es el último acuerdo para dejar atrás la crisis. Con el rebote, los mercados financieros han dejado atrás los batacazos de la pasada semana, cuando las plazas de referencia internacionales registraron las mayores ventas en los últimos dos meses. Hoy, por el lado contrario, han conseguido su mayor subida diaria en un mes. En el caso del Ibex, el alza con el que ha abierto la semana le permite enjugar un 65% de los números rojos registrados entre el pasado lunes y el viernes. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, euro